



Sekundarstufe I 3052 Zollikofen

Schulleitung
Andreas Leutwyler & Martin Roth
Schulhausstrasse 32
3052 Zollikofen
Tel: 031 911 12 04
schulleitung@sekzollikofen.ch

Zollikofen, den 8. Januar 2024

Liebe Eltern

Die Jahresschlussfeier vor den Weihnachtsferien fand zum ersten Mal am Freitagnachmittag statt und bildete gleichzeitig den Abschluss des virtuellen Jugendparlamentes 2023. Gemeindepräsident Daniel Bichsel nahm die Postulate in Empfang genommen und informierte über die vom Jugendparlament angeregten und von der Gemeinde aufgenommenen Projekte. Auch haben die Jugendlichen den Projektpreis von 3000 Franken wieder an eine Organisation gespendet. 2023 war dies ein Projekt der Hilfsorganisation *Médecins sans frontières*, welches ein Kinderspital in Norden Syriens unterstützt. Es ist schön zu sehen, dass bei den Jugendlichen das Thema Hilfsbereitschaft immer wieder einen hohen Stellenwert genießt.

Nun starten wir in ein neues Jahr. Wir freuen uns auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit und lassen Ihnen nachfolgend einige Informationen zum 3. Quartal zukommen:

1. Unterrichtsfreier Tag

Freitag, den 22. März 2024: Fortbildungstag Kollegium

2. Wintersportlager vom 12. – 16. Februar 2024

Im Februar findet bei hoffentlich guten Schneebedingungen unser Wintersportlager statt. Es handelt sich dabei um eine obligatorische Schulwoche. Wir gehen deshalb davon aus, dass grundsätzlich alle Schülerinnen und Schüler am Lager teilnehmen. Begründete Dispensationsgesuche sind noch bis allerspätestens am 16. Januar an die Schulleitung zu richten. Schülerinnen und Schüler, welche nicht am Lager teilnehmen, besuchen den Unterricht in der Schule.

3. Fakultative Fächer / Angebot der Schule für das Schuljahr 2024 / 25

Am Montag, den 15. Januar, erhalten die Jugendlichen der 7. und 8. Schuljahre eine Broschüre, in der die verschiedenen Kurse kurz vorgestellt werden. Wir bitten Sie, diese Broschüre mit Ihrer Tochter / Ihrem Sohn zu besprechen. Geben Sie eine allfällige Anmeldung bis am 1. Februar via Ihrem Kind der Klassenlehrperson ab. Sollten Sie Fragen haben, welche Ihnen die Broschüre nicht beantwortet, können Sie sich jederzeit an die Klassenlehrperson oder an die Schulleitung wenden.

Wir haben von diesem Schreiben Kenntnis genommen:

Name

4. Laufbahnentscheide Mittelschulen und Prüfungsanmeldung

Die Schülerinnen und Schüler, welche sich für eine weiterführende Schule angemeldet haben, werden am Mittwoch, den 24. Januar, mündlich über den Laufbahnentscheid informiert. Am gleichen Tag gibt die Schulleitung die Anmeldungen im System für die Eltern und Schüler/innen frei. Die Eltern erhalten durch die Freigabe eine automatisch generierte E-Mail an die Login Adresse, um sich erneut einzuloggen und den Entscheid über die Weiterführung des Aufnahmeverfahrens zu treffen. Bei Fragen dürfen Sie sich gerne an die Klassenlehrperson oder an die Schulleitung wenden.

5. Workshops in den 7. Klassen zum Thema Medienerziehung

In den 7. Klassen finden am 29. Februar und am 1. März Workshops zum Thema Medienerziehung statt, durchgeführt von Fachpersonen der Organisation *zischtig.ch*, welche in vielen Schulen diese wichtige Präventionsarbeit leistet. Der Umgang mit den neuen Medien führt doch immer wieder zu Konflikten, sei dies im Privaten oder in der Schule. Am Abend des 1. März findet auch ein virtueller Elternabend für die Eltern der 7. Klassen statt. Eine zusätzliche Information dazu werden Sie im Vorfeld des Anlasses von der Klassenlehrperson erhalten.

6. Französisch Sprachaustausch mit 7. Klassen aus dem Unterwallis

Zum ersten Mal nehmen Schülerinnen und Schüler der 7. Klassen an einem Sprachaustausch mit Jugendlichen aus der Westschweiz teil. Im März werden die Jugendlichen einige Tage im Wallis bei Gastfamilien leben und dort auch den Schulunterricht auf Französisch besuchen. Im Gegenzug werden die Schülerinnen und Schüler aus dem Wallis einige Tage bei Familien in Zollikofen und an unserer Schule verbringen. Wir freuen uns auf diese Erfahrung und hoffen dadurch das Fach Französisch attraktiver zu machen. A propos Französisch: Der Entscheid vor 1 ½ Jahren das Lehrmittel zu wechseln, hat sich sehr bewährt; dies bestätigen die Jugendlichen wie auch die Lehrpersonen, welche in der Zwischenzeit erste Erfahrungen sammeln konnten.

7. Info der Kijufa: Ferienjobbörse & Wochenjobbörse der Kijufa

*Die Ferienjobbörse findet jährlich in den Frühlingsferien statt. Die Arbeiten sind von Frühlingsputz über Gartenarbeiten bis hin zu Babysitten sehr vielseitig. Die Ausschreibung für Jobanbieter*innen erfolgt Ende Februar, diejenigen für die Jugendlichen ungefähr Mitte März. In der Wochenjobbörse werden regelmässige Jobs angeboten, die z. B. wöchentlich oder monatlich ausgeführt werden. Dabei handelt es sich meist um kurze Arbeitseinsätze wie Rasenmähen, Putzen oder Einkaufen. Jobangebote nehmen wir fortlaufend entgegen und schreiben sie jeweils auf unseren Social-Media-Kanälen aus.*

Haben Sie Fragen zu den Jobbörsen der Kijufa? Oder haben Sie einen Job zu vergeben? Dann melden Sie sich bei uns: 031 911 60 36 oder info@kijufa-zollikofen.ch

Bei Fragen oder Anliegen dürfen Sie sich jederzeit ungeniert melden! Wir wünschen Ihnen ein gutes 2024!

Freundliche Grüsse

Für die Schulleitung

Andreas Leutwyler